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修例風波引發的暴
力示威已持續6個多
月，被捕人士超過
6,000人，至今暴徒

仍罔顧法紀，知法犯法。暴徒在網
上鼓吹市民在平安夜和聖誕夜發起
聚集，高唱香港「獨立」歌曲，甚
至挑釁警察執勤。這些暴徒滿腦暴
力思想，政府應加強警隊執法，加
大力度從法律層面杜絕「港獨」思
潮蔓延至年輕一代，避免暴徒借
「五大訴求」政治炒作，將香港經
濟毀於一旦。
根據財政司數據顯示，香港有超

過30萬家中小企，提供約130萬
個就業機會。暴徒的「攬炒」行為
導致企業裁員，對香港社會和經濟
帶來前所未有的破壞，9月至11月
的失業率持續惡化至3.2%，而失
業總人數升至125,400人。數據反
映政府只靠警隊阻止暴徒「攬炒」
行為的力度是不足夠的，律政司需
要從法律層面思考是否應加快審判
被捕人士，加強社會阻嚇作用。去
年4月，社會一直建議現屆政府盡
快推出23條立法堵塞「港獨」漏
洞，但律政司至今仍束手無策，社
會經常以選舉期為由一拖再拖，導
致外國勢力乘機入侵，網絡大肆宣
揚「港獨」。因此，政府將23條
立法再拖，只會製造更多外國棋子
破壞「一國兩制」精神。
修例風波除了反映社會對政府

的施政不滿外，更反映社會法律
意識薄弱，對基本法的認知不
足。政府提出23條立法已超過10
多年，至今仍未立法，令香港經
濟發展經常受政治事件拖累，長
遠只會影響香港整體發展。修例
風波發生後，政府應優化和完善
目前法律體系，保障「一國兩
制」的精神不受動搖。
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研究會會員

我今年8月份跟隨爸爸媽媽來到
了香港讀小學六年級，我心目中的
香港是美好、安全和繁榮的，無論
是從長輩的口中，內地的新聞媒體
報道中，爸爸媽媽的言語中，都無
不表達了對香港這座城市的美好讚
譽，甚至當我跟以前學校的老師同
學說我要轉學到香港讀書時，大家
都對我報以羨慕的眼光。

我剛入學的這幾個月，正是香
港社會經受巨大考驗的時候，但
我始終相信，香港肯定會很快恢
復秩序和美好的。有些人質疑香
港的教育出現了問題，但我並不
這樣認為，我覺得香港的教育有
很多優勢。
首先，香港的學校「麻雀雖小，

五臟俱全」。這裡的學校與我原來
的學校規模不大相同。這裡的學校
佔地面積比較小，教室、禮堂都偏
小，但是空間盡善其用，基本上該
有的功能和設備都是最新最全的。
而我原來的學校，不但有寬敞的體
育館，還有較大的操場，在操場上
還生長着茂盛的植物。
其次，香港的老師注重啟發式教

育和師生互動交流。內地注重維持
課堂紀律，只有在老師點名時，才
能發言，並且師生互動較少，課堂
氣氛較嚴肅。而香港則不同，不但
師生平等，課堂氣氛活躍，而且只
要老師允許，甚至可以未被點名就
發言。我初來乍到時，不但一個老
師不認識，而且對學校佈局也一知
半解，使我十分苦惱。但有一天，
我收到了一張插班生工作紙，要想
完成它，需要去探索學校，還需要
老師和同學的說明。自從我做完了
它，我就開始適應了這裡的環境，
喜歡上了這裡的老師和同學。
此外，這裡設置的科目也與內

地有所不同，並且同一學科側重
點也不一致。這裡有聖經和常
識，常識雖然教的是一些生活常
識，但是非常實用，比如如何處
理傷口等。內地有品德與社會，
品德與社會則是通過一些真人真
事來告訴一些道理，比如外出時
注意安全等。這裡語文注重語法
和句式，內地注重閱讀與實用；
這裡的數學注重數學思維，內地
注重計算；這裡的英語注重口
語，內地則注重語法。香港的小
學安排了許多課外活動，如義
賣、公益活動、年級旅行等。
我身邊的同學都非常希望香港可

以重新回到正軌，恢復成為美好、
安全、繁榮的香港，這是我和身邊
同學的共同願望。

張逸帆
中華基督教會協和小學（長沙

灣）六年級學生
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黑色聖誕發出警號「綏靖主義」只會「拖亂延暴」
沉寂一陣的黑色暴亂在平安夜及聖誕節死灰復燃，暴力遍地開花，大批黑衣暴徒在各區多個大型商場肆意打砸

搶燒，在旺角朗豪坊、銅鑼灣時代廣場、沙田新城市廣場、九龍灣德福廣場等地攻擊商場店舖，闖入酒樓搗亂，

港鐵站繼續被燒，交通燈繼續被毀，無辜市民繼續被「私了」，連匯豐銀行、恒生銀行也未能倖免於難。黑色聖

誕發出危險警號，顯示黑暴勢力沒有收手，香港危機四伏，任何「綏靖主義」的做法，結果只能是「拖亂延

暴」，對於暴徒的容忍姑息，其實是對守法和擁護政府的市民的殘忍，也是對敢於負責忠於法律的警隊的殘忍。

楊莉珊 港區全國政協委員 九龍東區各界聯會常務副會長

行政長官林鄭月娥批評，自私的暴徒
在節日期間漫無目的地進行破壞，完全
罔顧其他人的權利和自由，令本來稍為
轉好的市道蒙上陰影，強調特區政府必
定全力遏止暴力，務求回復社會秩序，
讓市民可以正常生活，遊客亦繼續可以

來香港這個好客之都。廣大市民希望特首坐言起行，止
暴制亂不能繼續停留在口頭，必須有實質性的行動，期
望特首帶領問責團隊以至政府各部門拿出行動，採取有
效措施堅決止暴制亂。香港全社會亦應達成共識，只有
止暴制亂，才能推動香港發展重回正軌。

暴徒攻擊商家行為已毫無底線
黑色聖誕發出的警號顯示，暴徒的無差別襲擊
和破壞喪心病狂。半年來，任何人包括警

員、市民、記者及公眾人士都受到暴徒
無差別的傷害。暴徒鬧市縱火狂掟

汽油彈，打砸燒中資銀行、
企業、商舖，圍毆甚

至謀殺警員和

無辜市民。過去半年的暴亂，中資銀行和有內地背景的
企業首當其衝，但這次暴徒針對匯豐、恒生的打砸燒暴
行，說明暴徒攻擊企業和商舖的行為已經毫無底線。
「星火同盟」涉「洗黑錢」日前被警方調查，多人

被捕，匯豐銀行凍結其戶頭內的七千萬資金乃根據國
際標準而行，根本無可非議。匯豐是總部設在英國的
國際大企業，恒生銀行則同屬匯豐集團。作為國際性
大銀行，匯豐嚴謹地以國際準則處理反洗黑錢的問
題，凍結暴徒「星火同盟」資金完全是依法行事。黑
衣暴徒的報復行動，完全不顧過去半年來他們在暴亂
中頻繁揮舞英國旗的做法，匯豐及恒生因為得罪暴徒
而成為暴亂的受害者。黑衣暴徒一向都奉行「順我者
生、逆我者亡」的強盜邏輯，這次暴徒針對匯豐、恒
生的打砸燒，不僅是對本港國際金融中心地位的挑
戰，而且是無差別襲擊和破壞暴行的升級。

政府要採取實際行動遏止黑暴
暴徒不斷突破底線，暴力不斷升級，社會變得血腥、

恐怖，而人權自由以及文明法治亦隨之衰頹。西方主流
媒體也紛紛出現轉向，從當初赤裸裸的雙重標準變成對
暴力行為的譴責，它們批評示威活動充斥黑暗、暴力，

撕掉了香港文明的薄薄外表，並且憂慮毫無止境的暴力
將毀掉香港，從而損害西方在香港龐大的經濟利益。
區選結束後，暴亂仍然未有止息之勢，並呈現出兩

大趨勢：一是暴亂恒常化、持續化，幕後勢力有意控
制暴亂的節奏和規模大小，大型的暴亂可以隨時發
生，黑色聖誕暴亂就是警號，而且暴亂會延續至明年
9月的立法會選舉或更長時期；二是以暴亂為選舉服
務，反對派通過區選已食髓知味，暴徒是他們最重要
的助選團，暴亂是他們亂中奪權的最適合環境。
面對黑暴再起，除了警方苦苦支撐，遺憾的是政府

各部門依然袖手旁觀，雖然特區政府嚴厲譴責，但沒有
實際行動也是徒然。因此，採取實際行動止暴制亂，不
僅是香港當前最重要和最緊迫的任務，而且是香港長治
久安和捍衛中華人民共和國香港特別行政區政權的長久
之策。特區政府要汲取過去半年來的教訓，督促各
部門採取實際行動遏止黑暴，真正顯示出平
亂的決心、意志和行動，為特區政府自
己和建制派挽回民心，避免香港
在無休無止的暴亂中被逐
漸「陰乾」。

警方近日以涉嫌「洗黑錢」拘捕4
人，稱案件與支援被捕示威者的某某基

金組織有關，並已凍結一家懷疑涉案空殼公司7,000萬
元款項。早在11月已經關閉該基金組織戶口的匯豐銀
行在Facebook表示，關閉任何銀行戶口「從來不是一
個輕率的決定」，而他們在11月關閉相關戶口的決
定，與近日香港的情況並沒有任何關係。然而，有某大
專學界組織成員仍針對匯豐並表示，收到美國國會方面
的消息，當地已有人留意匯豐關閉戶口一事，美國國會
有人考慮以《國際緊急經濟權力法》制裁匯豐。該成員
並表示「一定要將事件變成國際新聞」，期望國際關注
香港作為金融中心地位正在受損。

事實上，香港一直以來實施了打擊「洗黑錢」及「恐
怖分子資金籌集」活動的國際標準，以阻止不法資金進
出本港金融體系。根據國際權威機構「巴塞爾銀行法規
及監管實踐委員會」的定義，「洗黑錢」就是犯罪分子
利用金融系統將資金從一個賬戶轉移到另一個賬戶，以
掩飾款項的真實來源和受益所有權關係，或是利用金融
系統提供的資金保管服務存放款項。為了打擊「洗黑

錢」及「恐怖分子資金籌集」活動，香港已訂立了多條
法例，包括《打擊洗錢及恐怖分子資金籌集條例》（第
615章）、《販毒（追討得益）條例》（第405章）、
《有組織及嚴重罪行條例》（第455章）及《大規模毀
滅武器（提供服務的管制）條例》（第526章）等等。
此外，香港也積極參與打擊該類違法活動的國際組織，

包括自1991年起成為「財務特別行動組織」的成員，以
及自1997年起成為「亞洲/太平洋反清洗黑錢組織」的始
創成員。香港亦設立了一個高層次的「打擊清洗黑錢及反
恐融資中央統籌委員會」，負責督導打擊洗錢及恐怖分子
資金籌集活動的政策制定工作和相關制度的實施情況。
委員會主席由財政司司長擔任，成員包括政府相關決策
局和部門、金融監管機構及執法機構的代表，共同合作
推行打擊洗黑錢及恐怖分子資金籌集活動的各項工作。

根據《銀行業條例》第7（3）條及《打擊洗錢條
例》第7條，香港金融管理局（金管局）嚴格監管香港
的銀行及認可機構在打擊洗黑錢及恐怖分子資金籌集活
動方面的政策、制度及執行措施等，以期達到符合打擊
洗黑錢及恐怖分子資金籌集活動的國際標準；阻止非法

資金透過金融體系進出本港；有效打擊該類違法活動以
及限制和沒收其非法得益；以及加強對外及國際協作已
制止洗黑錢及恐怖分子資金籌集活動對全球造成的威脅
等等。《打擊洗錢條例》規定銀行及金融機構需要進行
客戶盡職審查，並把有關記錄備存，以協助防止及偵查
洗黑錢及恐怖分子資金籌集的活動。所以銀行在日常運
作中，需要監察戶口的交易活動是否正常，與開戶時所
陳述的戶口用途是否相符等等。銀行若在這方面做得不
足，隨時需要承擔巨額天價罰款。

香港作為國際金融中心及外向型經濟體，擁有龐大的
銀行體系，必須要維持本港金融體系的健全穩定。無可
否認，「洗黑錢」及「恐怖分子資金籌集」活動大大威
脅經濟及金融體系的健全穩定，流經銀行或認可機構的
資金亦可能受制於聯合國安全理事會決議的金融制裁，
而對經營國際業務的機構來說，亦要面對其他司法管轄
區實施的有關制裁。因此，香港必定要繼續採取嚴謹及
有效的打擊「洗黑錢」及「恐怖分子資金籌集」活動的
政策及措施，不能隨便自毀防線，以防香港成為「洗黑
錢」及「恐怖分子籌集資金」的天堂！

香港須慎防淪為恐怖分子「眾籌天堂」
錢偉倫 大灣區香港國際專業服務協會創會會長
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第八次中日韓領導人會議成功舉行，意味着中日韓
三國關係繼續深化，制約三個東亞國家的歷史困擾和現
實難題不再成為障礙，曾經兩次中斷（2013-2014；
2016-2017）的三國領導人會議步入機制軌道。中日
韓三國領導人會議曾經的議題，如中日韓自貿區談判將
恢復，且和區域經濟一體化齊頭並進。此外，三方針對
陷入困局的朝鮮半島核導危機，也將重申致力於半島完
全無核化。
中日韓三國是全球重要國家。中日分別是全球第

二、第三大經濟體，韓國GDP也處於全球前列，三國
也互為重要的發展夥伴，經濟互補性強，產業融合度
高。正如李克強總理所言，中日韓三國雖然會遇到一些
問題和波折，但三方堅持通過合作實現共贏，通過對話
解決分歧。
在全球經濟發展版圖中，中日韓三國和美歐經濟體

相比，具有一定的共性。一方面，三國都重視科技教

育，凸顯作為儒教文化和漢字文化圈重視教育科技的屬
性，也具有科技興國的特色。另一方面，三國都重視外
向型經濟，是全球化的受益者，也是全球重要的貿易大
（強）國。此外，三國製造業基礎穩固，是全球製造業
大國，尤其是三國的白色家電、中韓智能手機、日韓汽
車在全球佔有重要地位。

和則三贏鬥則多輸
第八次中日韓領導會議，取得的成效是顯著的。一

方面，中日關係經過前些年的波折，如今已經走上正
軌。作為世界級的經濟大國，中日兩國在區域經濟一體
化方面存在共同利益。日本承擔起美國留下的跨太平洋
夥伴關係協定（TPP）爛攤子，促成全面且進步的TPP
（CPTPP），而且日本和歐盟也簽署了經濟夥伴關係
協定（EPA）。可以說，日本在引導區域經濟一體化方
面成效頗豐。中國作為全球化的引領者，在這方面中日

可以形成區域經濟一體化的合力，打造新型全球化的範
本。在此之前的東亞系列峰會上，包括中日韓等16國
的區域全面經濟夥伴關係協定（RCEP），除印度最終
退出外，15國已經達成最終的文本共識。隨後，日本曾
有疑慮，強調和印度共進退，本次中日韓領導人會議，
三國確認RCEP共識，希望推動明年如期簽署協議。此
外，加速中日韓自貿區談判，早日建成更高標準的自貿
區，實現更高水準的貿易和投資自由化便利化，也是三
國共同努力的方向。
另一方面，本次中日韓領導人會議，也有助於消弭此

前日韓在貿易上的矛盾，通過「三贏」緩解「兩疑」。
更重要者，雖然中日韓三國在取消對朝制裁上存在分
歧，但存在半島完全無核化共識，也有助於推動美朝雙
方繼續協商對話。雖然三方不能化解美朝兩國結構性矛
盾，但對解決半島核導危機有着正面催化效應。
中日韓三國，和則三贏，否則多輸。

中日韓「三贏」符合各方和區域利益
張敬偉

作為里根的「鐵粉」，特朗普終於在任內做成了一
件里根未盡的大事，成立了「天軍」新軍種和太空一級
司令部。
成立於1982年9月的太空司令部和太空軍，主要負

責以衛星和陸基洲際彈道飛彈的使用，一直都是從屬於
美國空軍，並作為二級司令部，太空軍也只算是空軍下
屬的一個兵種。此次太空司令部的重新組建同美國整體
軍事轉型相吻合，標誌着美國在「大國競爭」戰略下更
加注重對太空這一關鍵作戰領域的爭奪，意圖保持並鞏
固美國在太空的既有優勢。

以高邊疆戰略為核心奪取制天權
2019年8月29日，美國總統特朗普在白宮宣佈成立

美國太空司令部，新成立的太空司令部將進一步凸顯太
空作為美國「戰爭疆域」的重要地位，加快美國天基作
戰資源整合。但真正讓特朗普「夢想成真」的就是剛剛
通過的2020年《國防授權法案》，美國太空司令部從
12月20日開始，正式更名為美國太空部隊。
這是美國自1947年以來，美軍首次組建的新軍事力

量。美軍在此之前還有陸軍、海軍、空軍、海軍陸戰隊
和海岸警衛隊。太空部隊作為美軍第六軍種，意義十分
重大。因為兵種升格為軍種意味着擴編，軍種下面可以
轄制更多兵種，從此太空軍將與其他五個軍種平起平
坐，徹底擺脫了對空軍的編制體制依賴。

原屬太空司令部的1.6萬名軍人以及文職人員會分配
給美國太空部隊。太空司令部司令雷蒙德在未來也自然
會負責帶領太空部隊，他還將在2020年12月成為美國
參謀長聯席會議的成員。位於美國國防部五角大樓的太
空部隊總部將在未來60天內到位，初期會有約40名職
員，最終目標則是擁有約200名職員。特朗普開始為太
空部隊總部申請了7,240萬美元經費，但經過討價還價
減少到了4,000萬美元。其他的太空軍軍事資產也會隨
着太空軍總部和軍種的正式建立而從空軍中剝離出去。
特朗普打造天軍的關鍵是要服務於其新軍事戰略——
大國博弈，以高邊疆戰略為核心奪取制天權。

建設對天對空對地對海攻擊能力
特朗普的「天軍」計劃將成立若干獨立的兵種。
其一是重點發展基於天基的反導系統，並與陸基和

海基反導系統一併形成「三位一體」、「高低搭配」的
全球反導完整體系，並將會在外太空機動部署定向能武
器，用以攔截包括中俄積極發展的高超音速飛行器等超
高速目標。
其二就是重點發展反衛星系統，同樣也是立足於天

基、海基和陸基的「三位一體」的體系建設，其中海基
和陸基反衛星系統可以有效致盲或摧毀中低軌道各類航
天器，如偵察衛星等，天基反衛星系統可以有效摧毀包
括同步軌道在內的高軌道航天器，如導航衛星、通訊衛

星等，目標就是要通過摧毀其他國家的衛星體系來降低
對手軍隊的信息保障能力。
其三就是重點發展長期駐留的天軍部隊來實現對

天、對空、對地、對海的「察打一體」能力。這就是典
型的攻擊能力建設，也是美軍重點發展的太空能力。
其四就是重點發展和維護好全面的美軍天基保障能力。

掀外太空軍備制度和天軍擴編博弈
特朗普打造天軍就是為了踐行「高邊疆戰略」，但

必然掀起太空軍備競賽。這裡主要體現在三方面。
一是外太空軍備制度的博弈。美國退出《外太空條

約》和《月球公約》是遲早的事情，因為這些制度安排
妨礙了美國太空軍的發展。中俄兩國多次在聯合國提交
相關草案，希望努力制止太空軍事化，但每每都遭到美
國的堅決抵制。

二是天軍擴編的博弈。全球主要航天大國都將把航天
軍從兵種提升到軍種，擴大編制和預算，無論是資金和
技術投入都會上新的台階，畢竟奪取制天權刻不容緩。
三是天軍走向進攻性的博弈。全球主要航天大國都

將把研製進攻性太空武器作為優先發展的目標，從此太
空不再太平。
客觀來講，全力打造天軍可以為人類科技進步提供

前瞻的應用需求，但一旦主攻方向徹底跑偏，那對人類
的和平發展只能是一場災難。

美國打造「天軍」掀起太空軍備競賽
宋忠平 鳳凰衛視評論員


